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INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS:

CUMPLIMIENTO DEL PLAN DE TRABAJO PRESENTADO AL ORGANISMO COMPETENTE:

PLAN DE TRABAJO PLANTEADO FORMALMENTE 
AL CNE

PRINCIPALES ACCIONES 
REALIZADAS EN CADA UNO DE LOS 
ASPECTOS DEL PLAN DEL TRABAJO 
LUGAR DE LA RENDICIÓN DE 
CUENTAS A LA CIUDADANÍA

PRINCIPALES RESULTADOS OBTENIDOS EN 
CADA UNO DE LOS ASPECTOS DEL PLAN DE 
TRABAJO  NÚMERO DE ASISTENTES

OBSERVACIONES

EJE 1 PROTECCION BIOFISICA GESTIONAR SOLUCIONES 
ECOLÓGICAS REDUCIR LOS 
IMPACTO AMBIENTALES EN 
RELACIÓN A LOS RESIDUOS 
SOLIDOS

CLASIFICAR RESIDUOS SÓLIDOS EN UN 
100% DE LAS DIFERENTES ZONAS DEL 
CANTÓN AL 2026

AL 100% DEL MANEJO 
INTEGRAL DE LOS RESIDUOS 
SOLIDOS -PROMOVER Y 
REFORMAR LA ORDENANZA 
DE DETERMINACION DE LA 
TASA DE RECOLECCION Y 
TRATAMIENTO DE DESECHOS 
SOLIDOS DEL CANTON LA 
LIBERTAD

EJE 2 PROMOCION DE LOS DEBERES 
SOCIOCULTURALES

PROMOVER LA IDENTIDAD 
CULTURAL DEPORTIVA TURISTICAS 
PATRIMONIO CULTURAL Y 
ARQUITECTONICO DEL CANTON

DESARROLLAR MECANISMO QUE FACILITEN 
LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN 
ESPECIAL DE LOS GRUPOS PRIORITARIOS 
AL 4,0% DE LA MUESTRA POBLACIONAL DE 
LOS HABITANTES DEL CANTÓN LA 
LIBERTAD PARA MASIFICAR EL DEPORTE 
EN EDADES COMPRENDIDAS 7 A 17 AÑOS, 
18 A 45 AÑOS, 45 AÑOS EN ADELANTE AL 
2026

AL 4% DE LOS HABITANTES 
DEL CANTON LA LIBERTAD - 
IMPULSAR LA CREACION DE 
LA COMISION ESPECIAL DE 
DEPORTE Y RECREACION 

EJE 3 PROMOCION DE LOS DEBERES 
SOCIOCULTURALES

PROMOVER LA IDENTIDAD 
CULTURAL DEPORTIVA TURISTICAS 
PATRIMONIO CULTURAL Y 
ARQUITECTONICO DEL CANTON

PROPONER Y REFORMAR LA ORDENANZA 
DE MANEJO Y FUNCIONAMIENTO DE LOS 
ESCENARIOS DEPORTIVOS DEL GAD 
MUNICIPAL DE LA LIBERTAD AL 100% PARA 
ESTABLECER Y DESARROLLAR 
NORMATIVAS CON LA FINALIDAD DE 
FOMENTAR EL DEPORTE AL 2026

al 100% DEL USO DE LOS 
ESPACIOS DEPORTIVOS - 
DISEÑAR EN UN SOLO 
CUERPO LEGAL LA 
ADMINISTRACION Y 
FUNCIONAMIETO DE LOS 
ESCENARIOS DEPORTIVOS

EJE 5 SISTEMA POLITICO INSTITUCIONAL Y DE 
PARTICIPACION CIUDADDANA 

PROMOVER MODELOS DE GESTIÓN 
PUBLICA A TRAVÉS DE 
FORTALECIMIENTOS A SERVIDORES 
FUNCIONARIOS Y DEMÁS 
PRESTADORES DE SERVICIOS PARA 
EL CUMPLIMIENTO DE SUS 
COMPETENCIAS DE ACUERDO A SUS 
ATRIBUCIONES

FISCALIZAR GESTION PÚBLICAS (OBRAS) 
EN UN 50% DE LAS DIFERENTES ZONAS 
DEL CANTÓN AL 2024

AL 50% DE LAS OBRAS 
EJECUTADAS 

EJE 4 ORDENAMIENTO TERRITORIAL 
SUSTENTABLE Y EQUITATIVO

PLANIFICAR EL DESARROLLO Y 
ORDENANIENTO TERRITORIAL 
ENFOCADO A UN EFECTIVO USOS 
DE SUELO

REFORMAR LA ORDENANZA QUE REGULA 
EL ARRENDAMIENTO Y COMPRA-VENTA DE 
TERRENOS DE PROPIEDAD MUNICIPAL AL 
100%, GENERANDO VIABILIDAD Y AGILIDAD 
EN LOS TRÁMITES DE TERRENOS 
MUNICIPALES AL 2026

AL 100% DE VIABILIDAD Y 
AGILIDAD EN LOS TRAMITES 
DE TERRENOS

FUNCIONES ATRIBUÍDAS POR LA CONSTITUCIÓN 
Y LA LEY

PRINCIPALES ACCIONES REALIZADAS 
PARA CUMPLIR CON LAS FUNCIONES 
A SU CARGO

PRINCIPALES RESULTADOS ALCANZADOS EN 
EL CUMPLIMIENTO DE SUS FUNCIONES

OBSERVACIONES

A.- INTERVENIR CON VOZ Y VOTO EN LAS 
SESIONES Y DELIBERACIONES DEL CONCEJO 
MUNICIPAL. 

SESION INAUGURAL 01 ; SESIONES 
ORDINARIAS 33 ; SESIONES 
EXTRAORDINARIAS 06 ; SESIONES 
EXTRAORDINARIAS ITINERANTES 02 
; SANDO UN TOTAL DE 42 SESIONES 
DE CONCEJO .

PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN CADA 
PUNTO DEL ORDEN DEL DIA BASADO EN LA 
LEY Y BUSCANDO EL BENEFICIO PARA 
NUESTROS HERMANOS LIBERTENSES Y EL 
BIEN COMUN .

CONVOCAR A LA CIUDADANIA 
A QUE SEA PARTICIPE DE 
CADA SESION DE CONCEJO . 

CUMPLIMIENTO DE FUNCIONES,  ATRIBUCIONES O COMPETENCIAS DE  LA 
AUTORIDAD:



C.- INTERVENIR EN EL CONCEJO CANTONAL 
PLANIFICACION Y EN LAS COMISIONES, 
DELEGACIONES Y REPRESENTACIONES QUE 
DESIGNE EL CONCEJO MUNICIPAL : COMISION 
DE EQUIDAD E IGUALDAD DE GENERO 

Como presidente de la comisión se llevó 
a cabo en varias mesas de trabajo 
implementar las políticas de igualdad y 
equidad de acuerdo a la constitución, 
implementar mecanismos de manera 
incluyente, incorporar el enfoque de 
género en los planes y programas que 
se emprendan entre el gad y los 
habitantes del Cantón, con el fin de velar 
por el cumplimento de la equidad de 
género e inclusión social. , captando las 
necesidades de la ciudadanía, realizar el 
diagnóstico, así como programar y lograr 
el consenso de las acciones que brinden 
mayores beneficios a la comunidad. 
SESIONES ORDINARIAS: 14 de Junio 
del 2023 , 19 de Junio del 2023,14 de 
Julio del 2023, 01 de Septiembre del 
2023,01 de Septiembre del 2023, 04 de 
diciembre del 2023 ,08 de diciembre del 
2023 y una invitacion el 28 de junio del 
2023 para la marcha por la diversidad- la 
libertad 2023.

Conocimiento del Acta de la comisión electoral 
para la elección de los delegados de la sociedad 
civil por las organizaciones intergeneracional 
,genero, discapacidad y pueblos y 
nacionalidades del Canton la Libertad, a fin de 
que los representantes del estado conozcan a 
los nuevos miembros que formaran parte del 
pleno del Consejo de Protección de derechos de 
la Libertad. Toma de juramento y posesión de 
delegados . Toma de Juramento y posesión de 
la Vicepresidenta Consejo de Proteccion de 
Derechos de la Libertad.;Conocimiento del Acta 
de la comisión electoral para la elección de los 
delegados de la sociedad civil por las 
organizaciones intergeneracional ,genero, 
discapacidad y pueblos y nacionalidades del 
Canton la Libertad, a fin de que los 
representantes del estado conozcan a los 
nuevos miembros que formaran parte del pleno 
del Consejo de Protección de derechos de la 
Libertad. Toma de juramento y posesión de 
delegados . Toma de Juramento y posesión de 
la Vicepresidenta Consejo de Proteccion de 
Derechos de la Libertad.;Conocimiento de la 
situación actual financiera y administrativa del 
CCPDLL en base al Oficio NO.094-FJHO-
CCPDLL-2023.;Conocimiento y Aprobación de la 
Reforma al Plan Operativo Anual 2023(POA-
2023), en basa al Oficio NO.006-FC-CCPDLL-
CYB-2023(explicación del financiero del 
CCPDLL).;Conocimiento y Aprobación en 
Segunda instancia de la Reforma al Plan 
Operativo Anual 2023(POA-2023), en basa al 
MEMORANDO NO.055-CCPDLL-CYB-2023. 
Conformación de la comisión de fiscalización de 
los miembros principales del CCPDLL , para la 
constatación de la documentación publica 
dejada en un carton por la ex funcionaria AB. 
RAQUEL NAVARRO.;Conformación de la 
comisión de fiscalización de los miembros 
principales del CCPDLL , para la constatación 
de la documentación publica dejada en un 
cartón por la ex funcionaria AB. RAQUEL 
NAVARRO. Varios y 
Resoluciones;Conocimiento y aprobación del 
Plan Operativo Anual 2024 (POA 2024) ; 
Conocimiento y aprobación de actas y POA 
2024 . 

NO EXISTIA DOCUMENTACION 
que evidencie la legitimidad del 
POA 2023 , se pone en 
consideración la propuesta de la 
reforma y aplicación del Plan 
Operativo Anual de Contratación 
año 2023 dentro del sistema de 
compras publicas del presente 
año de conformidad con lo 
dispuesto en la Ley .;Aprobacion 
de la reforma al Plan Operativo 
Anual 2023;NO ENTREGA EL 
FIN DE GESTION LA EX-
FUNCIONARIA . 

C.- INTERVENIR EN EL CONCEJO CANTONAL 
PLANIFICACION Y EN LAS COMISIONES, 
DELEGACIONES Y REPRESENTACIONES QUE 
DESIGNE EL CONCEJO MUNICIPAL : COMISION 
OCASIONAL DE TERRENOS .

Como segundo miembro de la comisión 
participe de distintas actividades 
(inspecciones que se realizaban todos 
los lunes ,en sesiones ordinarias , 
extraordinarias , mesas de trabajo y 
socializaciones) para impulsar el 
desarrollo territorial y mejorar el 
bienestar de la población, centrado en 
sus habitantes, su identidad cultural y 
valores comunitarios , con el fin de dar 
paso a los distintos procedimientos y 
tramites de terreno buscando siempre el 
bienestar , soluciones y acuerdo entre 
los habitantes del Cantón.SESIONES 
ORDINARIAS: EL 02,20,27 de Junio 
2023 . EL 21 de Julio 2023 EL 04,17,25 
de Agosto 2023 EL 01 de Septiembre 
2023 EL 06,27 de Octubre 2023 EL 17 
de Noviembre 2023 EL 01,22,29 de 
Diciembre 2023 SESIONES 
EXTRAORDINARIAS; EL 09 de Junio y 
08 de Septiembre 2023 . MESAS DE 
TRABAJO CONVOCADAS MEDIANTE 
OFICIOS : OFICIO NO. 0033-CT-
GADMCLL-2023 de fecha 05 de Junio 
del 2023 OFICIO NO. 0039-CT-
GADMCLL-2023 de fecha 06 de Junio 
del 2023 OFICIO NO. 0069-CT-
GADMCLL-2023 ;OFICIO NO. 0071-CT-
GADMCLL-2023 y de fecha 12 de Junio 
del 2023 OFICIO NO. 0382-CT-
GADMCLL-2023 de fecha 25 de Octubre 
del 2023 

Durante el periodo de Mayo a Diciembre SE 
REALIZARON UN TOTAL DE 450 INSPECCION 
DE TERRENOS MUNICIPALES que conforme a 
las convocatorias y los puntos tratados en el 
desarrollo de las sesiones se ha revisado y 
analizado lo siguiente ; 85 EXPEDIENTES DE 
COMPRA-VENTA ;120 EXPEDIENTES 
RELACIONADOS A ARRIENDOS ;1 
EXPEDIENTE DE PROPIEDAD HORINZONTAL 
; 9 EXPEDIENTES RELACIONADOS A 
CREACION ; 12 EXPEDIENTES 
RELACIONADOS A RATIFICACION DE 
COMPRA ; 3 EXPEDIENTES RELACIONADOS 
A DONACION ; 5 EXPEDIENTES 
RELACIONADOS A EXCEDENTE ; 3 
EXPEDIENTES RELACIONADOS A DAR DE 
BAJA LA TARJETA CATASTRAL ; 4 
EXPEDIENTES RELACIONADOS A 
EXTINCION DE PATRIMONIO FAMILIAR Y 
LEVANTAMIENTO DE PROHIBICION DE 
ENAJENAR; 3 EXPEDIENTES A PRORROGA 
DE PLAZO ; 11 EXPEDIENTES 
RELACIONADOS A REESTRUCTURACION ; Y 
97 EXPEDIENTES fueron enviados a secretaria 
general debido a que tenían informes negativos 
de la dirección de higiene y ambiente . Tema a 
tratar : "PRIMERA REFORMA A LA 
ORDENANZA QUE REGULA EL ARRIENDO Y 
COMPRA - VENTA DE TERRENOS DE 
PROPIEDAD MUNICIPAL " Y PROYECTO DE 
LEGALIZACION DE TIERRAS 
MUNICIPALES.;Para tratar asuntos 
relacionados con la legalización de las 
manzanas 011 hasta la manzana 021 del sector 
81 (FICUS SUR), solicitada por su directiva 
barrial mediante los Oficio 07-2023 y Oficio 012-
2023, 

Brindar aportes a los ciudadanos 
de cómo se desarrolla su trámite 
y verificar mediante las 
inspecciones situaciones de 
riesgo, medio ambiente, luego 
convocarlos a que asistan y 
escuchen en la sesión, 
recomendaciones para la 
continuidad de su trámite y por 
último se emite un informe 
favorable, no favorable o se deja 
para que el concejo resuelva. La 
exposición de esta ordenanza es 
poder ceder en arrendamiento o 
compra venta los solares de 
propiedad municipal situados en 
terrenos liderados cuyos planos 
de trazado y uso estuvieren 
aprobados por la municipalidad 
para construir sobre ellos 
edificaciones destinados a usos 
permitidos de conformidad con 
las leyes, el plan de desarrollo y 
ordenamiento territorial y el plan 
de uso y gestión del suelo y 
demás ordenanzas municipales.



C.- INTERVENIR EN EL CONCEJO CANTONAL 
PLANIFICACION Y EN LAS COMISIONES, 
DELEGACIONES Y REPRESENTACIONES QUE 
DESIGNE EL CONCEJO MUNICIPAL : COMISION 
DE PLANIFICACION Y PRESUPUESTO.

COMO SEGUNDO MIEMBRO DE LA 
COMISIÓN DE PLANIFICACIÓN Y 
PRESUPUESTO, SE ASISTIÓ A LA 
CONVOCATORIA A REUNIÓN DE 
TRABAJO MEDIANTE OFICIO ,EN LA 
QUE ESTUVIERON PRESENTES LOS 
DEMÁS MIEMBROS DE LA COMISIÓN, 
SECRETARIO GENERAL, 
PROCURADOR SÍNDICO, DIRECTOR 
FINANCIERO DEL GADMCLL, JEFA DE 
RENTAS DEL GADMCLL Y DEMAS 
ACTORES INVOLUCRADOS 
DEPENDIENDO DE CADA TEMA A 
TRATAR EN LAS DIFERENTES 
CONVOCATORIAS.;REUNIÓN DE 
TRABAJO DONDE SE TRATÓ EL 
PROYECTO DE ORDENANZA 
SUSTITUTIVA DE LETREROS, 
PUBLICIDAD Y MOBILIARIO URBANO 
DEL GAD LA LIBERTAD. OFICIO No. 
002-GADMCLL/VA PARA EL DÍA 
VIERNES 23 DE MAYO DEL 2023. 
OFICIO No. 005-GADMCLL-VA-WNNR-
2023 PARA EL DÍA MIÉRCOLES 05 DE 
JULIO DEL 2023. OFICIO No. 007-
GADMCLL-VA-WNNR-2023 PARA EL 
DÍA LUNES 10 DE JULIO DEL 2023. 
OFICIO No. 008-GADMCLL-VA-WNNR-
2023 PARA EL DÍA MIERCÓLES 12 DE 
JULIO DEL 2023. OFICIO No. 011-
GADMCLL-VA-WNNR-2023 PARA EL 
DÍA JUEVES 20 DE JULIO DEL 2023. 
OFICIO No. 012-GADMCLL-VA-WNNR-
2023. EL OFICIO No. 013-VA-WNNR-
2023 DE FECHA 28 DE SEPTIEMBRE 
DE 2023 . SE RECIBIÓ EL OFICIO No. 
010-GADMCLL-VA-WNNR-2023 DE 
FECHA 03 DE OCTUBRE DE 2023 
DIRIGIDO AL SEÑOR ALCALDE 
FRANCISCO TAMARIZ GUERRERO. 
SE RECIBIÓ EL OFICIO No. 003-CPP-
GADMCLL-2023 DE FECHA 17 DE 
NOVIEMBRE DE 2023 DIRIGIDO AL 
SEÑOR ALCALDE FRANCISCO 
TAMARIZ GUERRERO.

REUNIÓN DE TRABAJO CON RESPECTO AL 
TRABAJO A REALIZAR DENTRO DE LA 
COMISIÓN DE PLANIFICACIÓN Y 
PRESUPUESTO.;REUNIÓN DE TRABAJO 
DONDE SE TRATÓ LA REFORMA AL 
PRESUPUESTO PRORROGADO PARA EL 
EJERCICIO FISCAL 2023.;OFICIO DONDE SE 
INFORMA A LOS INTEGRANTES DE LA 
COMISIÓN LOS RESULTADOS OBTENIDOS 
DE LA REMISIÓN DE INTERESES AL 25 DE 
SEPTIEMBRE ;OFICIO DONDE SE INFORMA 
AL SEÑOR ALCALDE LOS RESULTADOS 
OBTENIDOS POR PARTE DE LA COMISIÓN 
REFERENTE AL "PROYECTO DE 
ORDENANZA SUSTITUTIVA DE LETREROS, 
PUBLICIDAD Y MOBILIARIO URBANO DEL 
GAD LA LIBERTAD". ;OFICIO DONDE SE 
INFORMA AL SEÑOR ALCALDE LOS 
RESULTADOS OBTENIDOS POR PARTE DE 
LA COMISIÓN REFERENTE A LA 
"ORDENANZA DE APROBACIÓN DEL 
PRESUPUESTO, PARA EL EJERCICIO 
ECONÓMICO DEL GAD MUNICIPAL DEL 
CANTÓN LA LIBERTAD" 

EN ESTA REUNIÓN DE 
TRABAJO SE DEFINIÓ COMO 
SE TRABAJARÍA DENTRO DE 
LA COMISIÓN DE 
PLANIFICACIÓN Y 
PRESUPUESTO, DONDE SE 
CONCLUYÓ POR PARTE DE LA 
COMISIÓN EN LOS PUNTOS 
ANÁLIZADOS DE MANERA 
FAVORABLE. SE REALIZÓ LAS 
OBSERVACIONES A LA 
ORDENANZA SUSTITUTIVA DE 
LETREROS, PUBLICIDAD Y 
MOBILIARIO URBANO, PREVIO 
A LA PRIMERA INSTANCIA DE 
SU APROBACIÓN .EN ESTA 
REUNIÓN DE TRABAJO SE 
ANALIZÓ TODAS LAS 
OBSERVACIONES PARA EL 
PRESUPUESTO 
PRORROGADO DEL AÑO 2023, 
DETALLADOS A TRAVÉS DE 
INFORME Y DOCUMENTOS 
HABILITANTES EN EL OFICIO 
No. 010-GADMCLL-VA-WNNR-
2023, CON FECHA 18 DE JULIO 
DE 2023. EN ESTA REUNIÓN 
DE TRABAJO SE ANALIZÓ 
TODAS LAS OBSERVACIONES 
PARA EL PRESUPUESTO 
PRORROGADO DEL AÑO 2023, 
DETALLADOS A TRAVÉS DE 
INFORME FIRMADO POR LOS 
INTEGRANTES DE LA 
COMISIÓN SEGÚN OFICIO No. 
002-CPP-GADMCLL-2023, CON 
FECHA 27 DE JULIO DE 2023.A 
TRAVÉS DEL OFICIO No.150-
GADMCLL-DF-2023, DE FECHA 
27 DE SEPTIEMBRE DE 2023 Y 
SUSCRITO POR EL EC. KELVIN 
REYES MEDINA, CONCLUYE 
QUE LA REMISIÓN DE 
INTERES AL 100% NO 
ALCANZÓ LAS EXPECTIVAS 
PLANTEADAS.;A TRAVÉS DE 
ESTE OFICIO SE INFORMA 
QUE SE ANALIZARON TODAS 
LAS OBSERVACIONES PARA 
EL "PROYECTO DE 
ORDENANZA SUSTITUTIVA DE 
LETREROS, PUBLICIDAD Y 
MOBILIARIO URBANO DEL GAD 
LA LIBERTAD", Y DONDE SE 
FIRMÓ EL INFORME CON 
TODOS LOS INTEGRANTES DE 
LA COMISIÓN.;A TRAVÉS DE 
ESTE OFICIO SE INFORMA 
QUE SE ANALIZARON TODAS 
LAS OBSERVACIONES PARA 
EL PRESUPUESTO EN EL 
EJERCICIO ECONÓMICO 2024, 
Y DONDE SE FIRMÓ EL 
INFORME CON LA MAYORÍA 
DE SUS INTEGRANTES. 

CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES PONGA SI O NO MEDIOS DE VERIFICACIÓN

TRIBUTARIAS SI https://srienlinea.sri.gob.ec/sri-en-linea/contribuyente/perfil

CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES TRIBUTARIAS:

PROPUESTAS RESULTADOS

ORDENANZA QUE REGULA EL EJERCICIO DE LA POTESTAD SANCIONADORA DEL 
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN LA LIBERTAD.

Conocida, discutida y aprobada en las sesiones ordinarias del 05 de octubre del 
2023; Registro Oficial - Edición Especial Nº 1164: jueves 14 de diciembre de 2023 y 
del 26 de octubre del 2023. 

CONVENIO MARCO DE COOPERACION INTERINSTITUCIONAL ENTRE EL GOBIERNO 
AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON LA LIBERTAD Y LA EMPRESA 
PUBLICA DE HIDROCARBUROS DEL ECUADOR, EP-PETROECUADOR .

Conocido y autorizacion para la suscripcion del CONVENIO en la sesion 
extraordinaria DEL 01 DE DICIEMBRE DEL 2023. HASTA LA FECHA NO HAY 
DOCUMENTACION ALGUNA EMITIDA HACIA LOS CONCEJALES POR PARTE 
DE SECRETARIA GENERAL COMO SOPORTE DE LO ACTUADO. 

LEGISLACION - FISCALIZACION 1 SOLICITAMOS: MEDIANTE OFICIO NO.0060-CBD-2023-
GADMCLL DE FECHA 07 DE JULIO DEL 2023, SE NOS INFORME EN BASE A QUE 
ARGUMENTACION EL SECRETARIO GENERAL CERTIFICA APARENTEMENTE LA 
EXISTENCIA DEL QUORUN REGLAMENTARIO, CON LA PRESENCIA DE 4 DE SUS 8 
MIEMBROS DEL ORGANO LEGISLATIVO DEL CANTON LA LIBERTAD EN LA SESION 
EXTRAORDINARIA DEL DIA JUEVES 06 DE JULIO DEL 2023 A LAS 9H30.

Cabe mencionar que del OFICIO NO.0060-CBD-2023-GADMCLL DE FECHA 07 
DE JULIO DEL 2023, se declara NULO LO ACTUADO en dicha sesión mediante 
resolución administrativa NO.027-GADMCLL-2023.

Durante el periodo de mayo a diciembre del 2023 se llevaron varias acabo varias acciones de 
legislacion, fiscalizaciones y politicas publicas detalladas a continuacion : Ordenanzas 
aprobadas en primera y segunda instancia 07 ; Reforma de ordenanzas 01 ; Convebios 
interinstitucionales 01 ; Reforma presupuestaria (año 2023 segundo semestre ) ; Contratos en 
comodatos 01 ; y Donaciones 03.

Verificar, fiscalizar y participar en cada una de las actividades en beneficio de la 
ciudadania del Canton La Libertad.

REFORMA A LA ORDENANZA DE CONSTITUCIÓN DE LA EMPRESA PÚBLICA MUNICIPAL 
TÉCNICA Y DE CONTROL DE TRÁNSITO, TRANSPORTE TERRESTRE Y SEGURIDAD VIAL 
DEL CANTÓN LA LIBERTAD “LALITRAN-EP”.

Conocida, discutida y aprobada en las sesiones ordinarias del 08 de junio del 2023; 
y del 15 de junio del 2023; Registro Oficial - Edición Especial Nº 951: lunes 3 de 
julio de 2023

PROPUESTAS DE ACCIONES DE LEGISLACIÓN, FISCALIZACIÓN, POLÍTICA PÚBLICA:



ORDENANZA PARA NORMAR LA REMISIÓN DE INTERESES, MULTAS Y RECARGOS 
DERIVADOS DE OBLIGACIONES TRIBUTARIAS, NO TRIBUTARIAS Y SERVICIOS QUE LOS 
SUJETOS PASIVOS ADEUDEN AL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO 
MUNICIPAL DE LA LIBERTAD.

Conocida, discutida y aprobada en las sesiones extraordinarias del 11 de julio del 
2023; y del 18 de julio del 2023 ;REGISTRO OFICIAL - Edición Especial Nº 979 
:Jueves 27 de julio de 2023

ORDENANZA QUE REGULA Y ESTABLECE LA PATENTE MUNICIPAL PARA LA 
JURISDICCIÓN TERRITORIAL DEL CANTÓN LA LIBERTAD.

Conocida, discutida y aprobada en las sesiones extraordinarias del 11 de julio del 
2023; y del 04 de agosto del 2023 Registro Oficial - Edición Especial Nº 1057: 
martes 3 de octubre de 2023.

ORDENANZA SUSTITUTIVA DE LETREROS, PUBLICIDAD Y MOBILIARIO URBANO DEL 
CANTÓN LA LIBERTAD.

Conocida, discutida y aprobada en las sesiones extraordinaria del 11 de julio del 
2023; y ordinaria del 05 de octubre del 2023 Registro Oficial - Edición Especial Nº 
1146: jueves 30 de noviembre de 2023

ORDENANZA DE APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO, PARA EL EJERCICIO ECONÓMICO 
2024, DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN LA 
LIBERTAD.

Conocida, discutida y aprobada en las sesiones ordinarias del 24 de noviembre del 
2023; y del 07 de diciembre del 2023, Registro Oficial - Edición Especial Nº1229 
viernes 29 de diciembre de 2023

ORDENANZA QUE REGULA EL AVALÚO DE LOS CATASTROS PREDIALES URBANOS 
PARA EL BIENIO 2024 -2025,.

Conocida, discutida y aprobada en las sesiones ordinaria del 07 de diciembre del 
2023; y extraordinaria del 19 de diciembre del 2023; Registro Oficial - Edición 
Especial Nº 1339: viernes 2 de febrero de 2024

ORDENANZA PARA NORMAR LA REMISIÓN DE INTERESES, MULTAS Y RECARGOS 
DERIVADOS DE OBLIGACIONES TRIBUTARIAS, NO TRIBUTARIAS Y SERVICIOS QUE LOS 
SUJETOS PASIVOS ADEUDEN AL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO 
MUNICIPAL DE LA LIBERTAD.

Conocida, discutida y aprobada en las sesiones extraordinarias del 22 de diciembre 
del 2023; y 27 de diciembre del 2023; Registro Oficial - Edición Especial Nº 1220: 
viernes 29 de diciembre de 2023

LEGISLACION- FISCALIZACION 2 : SOLICITAMOS: MEDIANTE OFICIO NO.0062-CBD-2023-
GADMCLL DE FECHA 17 DE JULIO DEL 2023, PARA QUE NOS INFORME EN BASE A QUE 
ARGUMENTACION LEGAL LOS CONCEJOS MUNICIPALES A TRAVES DE LA 
EXPEDICCION DE ORDENANZAS CONDONEN LOS INTERESES Y MULTAS GENERADOS 
POR LA FALTA DE PAGO DE TASAS MUNICIPALES O METROPOLITANAS; DEBIDO A QUE 
EXISTE UN PRONUNVIAMIENTO DE LA PROCURADURIA GENERAL DEL ESTADO DONDE 
NOS INDICA QUE NO ES PROCEDENTE.

De lo antes mencionado en el OFICIO NO.0062-CBD-2023-GADMCLL DE FECHA 
17 DE JULIO DEL 2023 y OFICIO NO.0039-CBD-2023-GADMCLLDE FECHA 21 
DE SEPTIEMBRE DEL 2023 de fiscalización NO HEMOS RECIBIDO RESPUESTA 
ALGUNA.

LEGISLACION - FISCALIZACION 3 : SOLICITAMOS: MEDIANTE OFICIO NO.0039-CBD-2023-
GADMCLLDE FECHA 210 DE SEPTIEMBRE DEL 2023, SOLICITAMOS EL POA Y EL PAC 
PARA EL PROYECTO DE PRESUPUESTO DEL EJERCICIO FISCAL 2024.

SIN RESPUESTA ALGUNA HASTA LA FECHA ACTUAL

MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA PONGA SI O NO LINK AL MEDIO DE VERIFICACIÓN PUBLICADO EN LA PÁG. WEB DE LA INSTITUCIÓN

ASAMBLEA LOCAL NO NO APLICA

AUDIENCIA PÚBLICA NO NO APLICA

CABILDO POPULAR NO NO APLICA

CONSEJO DE PLANIFICACIÓN LOCAL NO NO APLICA

OTROS SI http://https://fb.watch/suTIDKnSuh/ deliberacion publica transmitida desde la pagina del 
concejal Luis Menoscal y varios medios de comunicacion local 

MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA:

SE REFIERE AL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS QUE HAN IMPLEMENTADO EN EL EJERCICIO DE SU DIGNIDAD

Para poder llevar a cabo la Deliberación Pública se siguieron los siguientes pasos: ANTES: ➢ La Deliberación Pública fue de manera presencial con un máximo de 60 personas 
invitadas, 52 asistieron, 5 personas a cargo del evento (logística), y los tres concejales, dando un total de 60 persona en la Sala de Sesiones. ➢ Fue transmitida por la pagina del 
concejal Luis Menoscal. ➢ Se envió el enlace de la transición a los diferentes grupos de difusión mediante la red social del WhatsApp. ➢ Las invitaciones fueron entregadas a los 
diferentes actores de la sociedad libértense dentro del tiempo estimado. DURANTE: El 29 de Mayo del 2024 se dio inicio la Deliberación Pública en la Sala de Sesiones del 
Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón la Libertad, donde asistieron 52 personas, se efectuó la transmisión en vivo desde la página de FACEBOOK Y VARIOS 
MEDIOS DE COMUNICACION LOCAL. con el objetivo de que la transmisión llegue a cada hogar. MOMENTO EN QUE SE INICIA LA DELIBERACIÓN PÚBLICA LINK DEL VIDEO 
REFERENTE A LA DELIBERACIÒN PÙBLICA COMO MEDIO DE DIFUSION. https://fb.watch/suTIDKnSuh/ Luego de la intervención de los concejales tecnólogo marino carriel, 
tecnólogo Luis Menoscal y la ingeniera Cindy Suarez se realizó un dialogo entre las autoridades y la ciudadanía, formulando las siguientes preguntas. ¿Con que instituciones u 
organizaciones trabajo en la parte social ? y en que consistio este trabajo. ¿Qué plan o proyecto ha elaboraNdo para mitigar la falta de empleo juvenil y mejorar la situacion 
economica de los jovenes . ¿Considera usted que la ordenanza de la gratuidad de los espacios deporticos , han impulsado mas el deporte en nuestro Canton? ¿Cuál fue el alcance 
de la ordenanza de remision de intyerese y cuantos beneficiados obtuvieron? ¿Cuál es el objetivo del alcance de los cursos vacacionales que gestinan con recursos propios y ayuda 
de la empresa privada ? Los ediles, respondieron todas las interrogantes de la ciudadanía, sobre las funciones desempeñadas en el periodo fiscal. Se llevó a cabo la encuesta 
donde los libértense podían emitir sus comentarios y sugerencias sobre la rendición de cuenta de los concejales. DESPUÉS :Una vez concluido el evento se pudo recabar las 
diferentes inquietudes de cada ciudadano. COMENTARIOS TABULADOS : De las 52 personas que asistieron al evento 25 personas eran de sexo femenino (48%) y 27 de sexo 
masculino (52%) que asistieron a la Deliberación Pública se obtuvo una serie de comentarios o sugerencias por lo que acogiendo los comentarios propuestos por los ciudadanos. 
Una vez obtenida dicha información se procedió a realizar la tabulación referente a los criterios expuestos por los señores, señoras y señoritas asistentes al evento. El 23% se refirió 
a la excelente Gestión - trabajo; El 10% se refirió a Fiscalizaciones (rubros que mantiene el consejo de protección de derechos para jóvenes, mujeres y grupos LGTBI) El 36 % 
felicitaron por su buen trabajo realizado; El 10 % no realizaron ninguna sugerencia; El 8 % solicitaron realizar el control de las recicladoras debido al robo de cables y señaléticas en 
nuestro Cantón. (normativas u ordenanza) El 13% solicito trabajar en conjunto con varias instituciones u organizaciones. COMENTARIOS DE LA TRANSMISIÓN EN VIVO En 
cuanto a la transmisión en vivo publicada en la página del concejal principal Luis Menoscal hubo 1.300 reproducciones por parte de los ciudadanos, se emitieron 45 (me gusta y me 
encanta) y 20 comentarios. PLAN DE ACCIÓN: MATRIZ 2024 1.-Falta de oportunidades laborales para los jóvenes del Cantón;Coordinar acciones para el incremento de la tasa de 
empleo de los jóvenes del Cantón ;Dar seguimiento al borrador del proyecto de ordenanza "QUE ESTIMULA EL EMPLEO JOVEN EN EL CANTON “para su respectiva socialización, 
aprobación y aplicación;Regular el cumplimiento de dicha ordenanza "QUE ESTIMULA EL EMPLEO JOVEN EN EL CANTON " con las instituciones públicas y privadas de nuestro 
Cantón. 2.-Los altos índices de desnutrición infantil , dentro del Cantón la libertad ;Coordinación interinstitucional entre MIESS, MSP, Y GADM LA LIBERTAD;firma del convenio de 
desnutrición infantil ;plan piloto en los sectores de Velasco Ibarra y virgen del Carmen. 3.-Hurto de los cables de luz, tapas de alcantarilla y señaléticas horizontal y vertical dentro de 
la circunscripción territorial;Proyecto de ordenanza donde se regula la procedencia, compra y venta de estos elementos;Levantamiento de información de los lugares que se 
dediquen a esta actividad comercial.;Elaborar el borrador de la ordenanza y socializarla con los actores involucrados . 4.-Verificar y cumplir con la ordenanza referente a los tramites 
de arriendo, compraventa de terrenos ;Dar cumplimiento a la Reforma de ordenanza que regula el arrendamiento y compra-venta de terrenos de propiedad municipal; Realizar el 
debido seguimiento del cumplimiento de la ordenanza.;Socializar con la ciudadanía y funcionario públicos si se cumple con lo dispuesto. 5.-Reformar el reglamento sobre la 
utilización de los escenarios deportivo.;Impulsar la reforma del reglamento para darle gratuidad solo a escuelas formativas, niños, jóvenes y ciudadanos del Cantón la 
libertad;Motivar e incitar a que se realice deporte en las diferentes disciplinas dentro y fuera del Cantón ;Trabajar en conjunto con presidente barriales, entrenadores, y ciudadanía 
fomentando el buen vivir . 6.-Fiscalizar los rubros que mantiene el consejo de protección de derecho como jóvenes, mujeres, grupo LGTBI ;Fiscalizar las acciones del ejecutivo 
cantonal de acuerdo a lo establece código orgánico de organización territorial (cootad);En primera instancia solicitar al señor alcalde Francisco Tamariz Guerrero mediante oficios 
información sobre cuál es el porcentaje que se le otorga a cada grupo de los ingresos tributario;Trabajar en conjunto con las organizaciones e instituciones internas y externas al 
GAD, con el fin de buscar el bien común entre la ciudadanía. Mecanismo : De estructura institucional, espacios responsables de facilitar accesos a información publica Herramientas 
Centro de atención Ventana Ciudadanas Espacios permanentes de procesamiento de peticiones de información pública. Método de verificación Caja de Quejas; Bitácora de Balcón 
de servicios. Coordinaciones con la Función ejecutiva. Mecanismo De contacto directo con la ciudadanía: información que se socializa con la sociedad civil. Límite: Tiempo e 
información oral. Tipo de información: puntual y de acuerdo con la demanda. Herramientas Reuniones, asambleas Otras instancias de participación Espacios de control social 
(Observatorios, veedurías, mesas de trabajo, mecanismos de consultas) Método de verificación Sesiones del Consejo Cantonal de Protección de Derechos (CCPD); Actas, firmas, 
Memorias, Fotos Mecanismo De democracia electrónica: todos los gobiernos cantonal subirán la información de su gestión en la web, en cumplimiento de la norma. Herramientas 
Página Web Informes Anuales de rendición de cuentas. En escenarios de difícil accesibilidad (juntas parroquiales, rurales, jurisdicciones especiales de pueblos y nacionalidades), la 
alternativa es crear espacio de computo sin necesidad de conectividad, es crear un espacio de computo sin necesidad de conectividad, alimentando periódicamente con los datos 
Método de verificación Página web de la función Ejecutiva. Informes anuales de rendición de cuentas que se encuentren disponibles al público. Reportes Mensuales de la LOOTAIP. 
Actas, firmas, Memorias, Fotos Mecanismo Publicación periódica (semestral y anual) Resumen /informe de los indicadores de la gestión de institución, en medios de comunicación. 
Herramientas Medios de comunicación masiva (prensa) Medios de comunicación alternativa (Internet, redes sociales) Boletines informativos difundidos en espacios públicos. 
Método de verificación Difusión de las actividades y presupuesto a través de los medios tradicionales de comunicación masiva, como prensa televisiva, radial y escrita. 

RENDICIÓN DE CUENTAS:

PRINCIPALES APORTES CIUDADANOS RECIBIDOS EN EL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS

APORTES CIUDADANOS:



ACTA DE LA DELIBERACIÓN PÚBLICA DEL CONCEJAL URBANO TECNOLOGO MARINO CARRIEL CARRILLO DESDE MAYO A DICIEMBRE DEL 2023 En la ciudad de La 
Libertad, a los 29 días del mes de Mayo del dos mil veinte y tres siendo las dieciséis horas con treinta en la presente deliberación pública, previa convocatoria realizada conforme lo 
dispone el Art.11 y el Art.12 Ley Orgánica del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social . CONCEJAL PRINCIPAL MARINO CARRIEL CARRILLO Mi rendición de cuenta 
de mayo a diciembre del 2023 intervenir con voz y voto en las sesiones. es importante defender los recursos de los libértense, muchos dicen que no hablo, pero yo creo que sí, lo 
que no me gusta es que me digan, a ver, tómame la foto o grábame y mándalo a las redes, no. pero sí cuidamos los intereses de los libértense. ténganlo por seguro, amparados en 
el artículo 316 y 319, aprobamos 42 sesiones de consejo. En sesiones extraordinarias, ordinarias y algo muy importante, y que aplaudo al alcalde Francisco Tamariz, que por 
primera vez un alcalde, y de verdad, mi respeto, un sector olvidado, que muchos políticos que se queden allá a lo de La Velasco y Barra, ni agua, aquí están ustedes, que pueden 
desmentir. Y un alcalde que haga una sesión de consejo, la sesión inaugural, cuando ya nos posesionábamos como alcaldes, al menos yo como alcalde reelecto, yo como alcalde y 
los nuevos concejales que están acá, e hizo su sesión en La Velasco y Barra. Eso es de aplaudir. Eso es estar identificado con la gente humilde. Y eso yo lo valoro mucho.; Porque 
yo vengo de abajo conozco todas las necesidades que hay en un hogar pobre y sé las necesidades que hay en el sector Velasco Ibarra. Un sector que tiene 21 barrios y ahí tiene un 
gran trabajo, un arduo trabajo, el alcalde, para sacar adelante y va a tener todo mi apoyo, así que aplauso para ustedes, señoras, la sesión inaugural se da en el sector Velasco y 
barra, como nunca se hizo historia y allí estuvimos, ya en esta administración, conformo la Comisión de Igualdad de género, estoy como presidente de esa comisión. Comisión de 
Planificación y Presupuestos, estoy como segundo miembro la lidera nuestra vicealcaldesa Winnelly Naranjo, que está aquí presente. En la Comisión Ocasional de Terreno, soy 
segundo miembro; En la anterior administración también era el segundo miembro, ahora me lidera una gama, la ingeniera Cindy Suárez, es la presidenta de la comisión. Yo estoy 
como segundo miembro. Conocimos y aprobamos actas en sesiones ordinarias, extraordinarias; Se hicieron reformas al presupuesto prorrogado para el ejercicio fiscal 2020, 
también tuvimos en una sesión de consejo, no lo aprobamos porque encontramos algunas observaciones. El reglamento interno para el uso de los escenarios deportivos gratuito, 
hubo algunas observaciones que todavía estamos en aquello, pero ya hay que aprobar este reglamento, compañeros concejales, porque hay que reformar, para mí, unos artículos 
ahí para poder nosotros cuidar estos espacios. La gratuidad sigue, pero sí hay que tener algunas observaciones ahí. El plan operativo y presupuesto de las empresas públicas, 
municipales, técnicas y control de tránsito, también se hicieron sesiones de aquello, autorizamos aquí también, créanme lo que, yo me identifico mucho siempre con la parte social. 
Y yo soy muy amigo del alcalde, en la verdad, muy aparte de la política, ¡Gracias! Los conozco hace años, porque también en sus tiempos tuvo espacios como yo los tuve en la 
televisión, y ahí uno se conoce en ese medio, nunca hubo celos de parte y parte, él tenía un programa, nosotros teníamos otro programa, etc. Y mire cómo es el destino, nos 
encontramos acá, ahora es nuestro alcalde del Cantón La Libertad. Pero aquí hay algo muy importante, que lo voy a decir, lo voy a decir detalladamente, actualmente, autorizamos 
que se suscriba una carta de intención entre el Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón La Libertad y el Ministerio de Educación, con la finalidad de intervenir en 
infraestructuras dentro de los centros educativos. Ni dos veces aprobamos, estas obras ya se están ejecutando, las está ejecutando esta administración. El alcalde llevó a sesión de 
consejo lo que estoy diciendo, y nosotros lo conseguimos. Los concejales aprobamos, por mayoría, unánime, porque me parece justo que los chicos de bajos recursos en los 
colegios fiscales, municipales, estén en el sol y esta administración, de pronto no a todos, pero de acuerdo a trabajo de territorio que ha hecho el alcalde, se van a construir en 
diferentes colegios el techado para que los niños no reciban el sol. Un aplauso, por favor, porque esto es algo muy importante y luego, autorizamos que se suscriba un contrato de 
transferencia gratuita de vehículos del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón La Libertad, a favor del Cuerpo Bombero, quienes están aquí también con nosotros 
presentes, del Cantón La Libertad, por dos motobombas, que serían utilizadas en los servicios de prevención y protección, socorro y extinción de incendios. Siempre vamos a estar 
con los bomberos de la mano, porque nosotros, aparte de no tener buenas calles, que esto lo venimos heredando, ellos necesitan tener los equipos también. Y aquí hay algo 
importante, y lo compartí también en criterio con el alcalde, que también aprobamos para que se suscriba un convenio de macro de cooperación interinstitucional entre el Gobierno 
Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón La Libertad y la empresa pública de Hidrocarburo Petroecuador. En la anterior administración, pudimos pelear recursos para ciertos 
barrios, ciertas ciudadelas, en este caso La Previsora, Las Colinas, José Tamariz, para que se invierta Petroecuador platita, pues también en estos sectores que están alrededor. 
Ellos llevan el petróleo, pero no nos dejan nada; Y se hizo esa gestión y la obra llegó a ese sector, ahora le firmamos al alcalde un convenio para que se siga en esa lucha y poder, 
si nosotros, llegar con esta inversión, con este tipo de donación con Petroecuador a otros sectores. Estos recursos no son reembolsables, por si acaso. Estos no son reembolsables, 
no es que te construyo y me devuelves. Ordenanzas aprobadas, voy a hablar sólo de dos, de las otras no es que no tengan relevancia, pero voy a hablar de algo, de una muy 
importante, de algo que de verdad es, siempre ha sido un perjuicio y siempre lo vi un perjuicio , la ordenanza sustitutiva de letreros y publicidad. ¡Wow! Nadie podía sacar su letrero, 
porque la verdad es que la cantidad que tenías que pagar anual, eran más que tus predios. Ahora, el alcalde hizo una campaña de pon tu letrero. Lo que sí tengo algunas 
observaciones es que se haga respectivamente el control por el departamento de planificación para que tampoco aquello afecte lo que es la parte visual, porque ahora la gente no 
puede confundir, la ordenanza es clara, ciertos letreros no se cobrarán, ciertos letreros no se cobrarán. Hay ciertos tipos de medidas, pero no es por la que un negocio lo tiene que 
forrar de letrero Nadie podía sacar su letrero porque la verdad es que la cantidad que tenías que pagar anual eran más que tus predios. Ahora, el alcalde hizo una campaña de pon 
tu letrero. Lo que sí tengo algunas observaciones es que se haga respectivamente el control por el departamento de planificación para que tampoco aquello afecte lo que es la parte 
visual, porque ahora la gente no puede confundir, la ordenanza es clara. Ciertos letreros no se cobrarán con ciertos tipos de medidas, pero no es por lo que un negocio lo tiene que 
forrar de letrero, y aquello dio un buen impulso a lo que es la parte comercial de nuestro Cantón La Libertad, y también voy a topar el tema de la ordenanza, que me parecía muy 
importante también, la ordenanza para normar la remisión de intereses y multas y recargos. Aquí sí hubo algunas observaciones en alguna sesión de consejos, donde di a conocer 
mi postura, dije no porque no quiero, sino porque había que dejar sustentado en leyes bien este tipo de ordenanza, Porque con recursos del estado es muy delicado meterse, pero 
se logró el objetivo, muchas personas, y muchos de ustedes que tienen predios aquí, a veces están atrasados y tienen deuda, y la deuda del interés es mucho más que el capital. 
Había una señora que tenía un interés de multas, tenía como 800 dólares, y el valor neto era...;era 400 dólares, era el doble, esto fue una gestión de aplaudir de la alcaldía, y dio 
resultados tanto es así que voy a decir el efecto que tuvo de las personas beneficiadas de esta ordenanza de los intereses de los intereses, 1.383 personas ,de los intereses, 1.383 
personas muy agradecidas y quieren que nuevamente aprobemos, pero ya el día de este mes ya... quítenme, me dejan mentir pero seguiremos trabajando por aquello. Comisión de 
Equidad de Género, una comisión que tendré en algún momento, soy presidente de esta comisión, tendré una reunión con el abogado Iperti España para tratar temas muy 
importantes por los sectores vulnerables de nuestro cantón. Tenemos muchos sectores compromisos problemas de drogadicción, tenemos muchos sectores que nuestros adultos 
mayores necesitan mayor atención, etcétera, etcétera. La Comisión de Planificación y Presupuesto, como les decía anterior, soy el segundo miembro, se realizaron mesas de 
trabajo, reuniones de trabajo, dónde se trataron temas como proyectos de ordenanzas sustitutivas, se trataron temas de trabajo donde se vieron temas también de proyectos de 
ordenanzas sustitutivas, ordenanzas que deberían de reformarse, y eso es muy importante, porque las ordenanzas sigo siendo, pensando siempre que si no se aplican las 
ordenanzas que a nosotros tanto nos cuesta, a veces las investigaciones y mesas de trabajo, y no se las aplican. La Comisión Ocasional de Terrenos, aquí con la presidenta, la 
Ingeniera Cindy, la compañera de fórmula también, soy el segundo miembro, sesiones ordinarias 14, sesiones extraordinarias 2, inspecciones de terrenos 444 y analizadas 226, 
aquí, concejal, hay que trabajar duro con esos departamentos de planificación, riesgo, ambiente, porque si hemos realizado 444 y solo hemos prácticamente aprobado 222, no pasa 
nada, la gente que comienza a trabajar. Vuelvo a hablar de deporte, hemos beneficiado alrededor de 2.000 personas, brindando un espacio de entretenimiento y fortalecer las 
habilidades de los niños y mujeres, el apoyo incondicional en diferentes torneos deportivos, mediante los cursos vacacionales, increíble los cursos vacacionales, este año hemos 
tenido un aproximado de 5.000 niños, ese es nuestro índice, 5.000 personas que siguen nuestros proyectos de salud y bienestar. Seguimos con los procesos y los proyectos de 
biloterapia por salud y bienestar, seguimos con las fumigaciones, no descansamos y vamos a seguir porque en las partes periféricas es donde tenemos este problema de los 
canales abiertos y hasta que no se cierren esos canales abiertos vamos a nosotros a estar en territorio, no es mi competencia, pero puedo ser un brazo del municipio que también lo 
hace, atención al usuario, siempre están las puertas abiertas, a veces muchos se enojan porque no me encuentran, pero no es porque me quedo en la casa, sino porque ando en 
territorio. Como la señora Mélida, que a veces me dice, me lo he buscado dos veces, le digo, no vaya en la tarde, que en la mañana estoy fumigando su sector y está una fumigación 
pendiente, muchísimas gracias a todos por la atención, ha sido un honor, un privilegio, espero no verlos aburridos, más vale verlos fortalecidos, las dudas que muchos pueden haber 
tenido del concejal marino, pero el trabajo está realizado. muchísimas gracias a todos, antes de continuar, queremos darle las gracias por la asistencia a este acto a nuestra 
queridísima concejal violeta muñoz, aplausos por favor. A nuestra guapa Wisnelli Naranjo, vicealcaldesa del Cantón. Y a nuestro querido amigo, el abogado Juan Pazmiño, gerente 
de lalitrans. Gracias por estar con nosotros. Hay que cumplir con algunos lineamientos que presenta la rendición de cuentas y entre ellos es leer algunas preguntas de lo que 
ustedes han podido responder a través de estos documentos, y vamos a leer al azar. La pregunta dice, Con qué instituciones u organizaciones trabajó en la parte social y en qué 
consiste este trabajo o esta ayuda. Bueno, para Marino, uno de los miembros de la casa de la juventud provincial y para toda la ciudadanía, quien les habla ha intentado, créanme, lo 
he intentado mediante oficios y tengo como corroborarlo, de poder contactarme con varias instituciones. Ustedes ya escucharon mi exposición, en cuanto al tema de diabetes, me 
encantaría poder trabajar con el Ministerio de Salud Pública, En cuanto a la desnutrición infantil que existe actualmente en el Cantón La Libertad, me encantaría poder trabajar con el 
Mies, he oficiado a la gobernación para poder sacar adelante estos proyectos, pero lamentablemente hemos tenido una respuesta no tan favorable. Conozco, y de pronto voy a 
tomarme la atribución de dañarle la buena noticia al alcalde, pero sé que está cocinando algo muy importante en cuanto a la nutrición infantil del Cantón La Libertad, y tengan la 
plena seguridad de que ahí estaré presente si me das la oportunidad, Pancho, si responde el oficio. Pero, gracias a Dios, en la parte privada, con quien hemos podido tener la 
oportunidad de poder tener ayudas de toda índole, incluso técnicas, para poder sacar adelante muchos proyectos de diversos barrios del Cantón La Libertad, que hoy en día nos 
honran con su presencia, y aquellos que no, pues también hemos tenido la oportunidad de fortalecer, fortalecer esos lazos de amistad mediante las acciones de trabajo que hemos 
hecho en conjunto. Muchas gracias. ¿Qué plan o qué proyecto ha elaborado para mitigar la falta de empleo juvenil y mejorar la situación económica de los jóvenes del Cantón La 
Libertad? Esta pregunta la realiza el señor Néxel Rivera Limones y va dirigida para la concejal Cindy Suárez Acevedo. ¿Bueno, me siento muy gustosa poder indicar que el trabajo 
juvenil se desarrolla desde que los chicos salen del colegio o de la universidad? En el 2023 tuve la oportunidad de brindar pasantías a cuatro estudiantes, uno de la Universidad 
Península de Santa Elena, otro del Colegio Muey, también del Colegio La Libertad, si me hacen, sí, de La Libertad, y Siglo XXI. Debo decir con felicidad que cuatro pasantes que 
trabajaron conmigo hoy están trabajando en emprendimiento, Empresas públicas y privadas, soy testigo de aquello, ya que he brindado certificación, para que ellos puedan tener un 
trabajo digno. Gracias al respaldo de Cindy Suárez como concejal, y más allá de ello, la enseñanza que pude impartir, porque en algún momento yo también fui pasante, y siempre 
dándoles el mejor consejo, que, a partir de graduarse, sea de la universidad o del colegio, ellos puedan buscar un trabajo para poder salir adelante, es esa mi manera de contribuir 
con el trabajo juvenil. Le vamos a hacer una pregunta al concejal Marino Carriel. Concejal, ¿cree usted que tuvo un buen alcance la ordenanza de gratuidad de los espacios 
deportivos y cuántas personas fueron beneficiadas?, esta pregunta la realiza Hilda Rúales y va dirigida a usted, señor concejal, muchas gracias. Primeramente, agradecerle al 
alcalde por estar en esta rendición de cuenta, sin duda, esta ordenanza, obvio, benefició a muchas instituciones deportivas, como lo dije anteriormente y lo vuelvo a decir, esta 
ordenanza tiene siempre y va a tener el respaldo de todas las autoridades en la anterior administración, en el tiempo también cuando éramos concejales con el concejal Pancho 
Tamariz, lo dije en mi rendición de cuenta, que gracias también al impulso de él, logramos el objetivo para que miles de niños de nuestro cantón La Libertad alcancen ese sueño, ese 
sueño que hoy tenemos jóvenes deportistas jugando al fútbol profesional, y esto es todo gracias a esta ordenanza que se pudo dar el lujo de los concejales anteriores de poder 
decir, hicimos algo por la juventud y todos lo hicimos con ese corazón de servir, así que muchísimas gracias, los resultados están a la vista, alcalde, usted como concejal también, 
gracias por ese respaldo, aquello ayudó muchísimo y hoy estamos trabajando por esta juventud, gracias. Por la situación del tiempo, hoy hemos escogido al azar las preguntas. 
Gracias porque es parte de cumplir con lo que estipula la rendición de cuentas. Cada vez que tengamos la oportunidad de reunirnos con nuestras autoridades, no olvidar que atrás 
de nosotros hay mucha gente que necesita algo, y aquí están las autoridades para hacerlo, acto seguido, deseo invitar al señor Ángel Mejía San lucas. Él es el presidente de la 
Ciudadela 6 de enero y él va a dirigirse a ustedes para realizar el agradecimiento. A nombre de su barrio y de todos los barrios que han existido en esta noche, por favor. Bien, 
buenas noches con cada uno de ustedes, presidente, presidenta Barriales, queridos concejales, Marino Carriel, Cindy Suárez, Luchito Menoscal, como no la presencia de nuestro 
querido alcalde, Panchito Tamariz. Gracias por ese trabajo, alcalde, en bien de nuestros conciudadanos libértense, mi teniente coronel Víctor Robalino, compañero de la Policía 
Nacional, Cuerpo Bombero, si bien es cierto, nosotros le agradecemos a ustedes, a todos los concejales, concejal Violeta Muñoz y también nuestra vicealcaldesa. Recuerden que no 
solamente soy el presidente de la Ciudadela 6 de enero, sino también presidente del Comité Local de Salud, también impulsamos en lo que es salud zonal, ustedes han hecho algo 
histórico. Los terrenos que eran de un comité pro mejoras antiterroristas, posteriormente, gracias a ustedes, lo revirtieron al nombre del Ministerio de Salud Pública. Eso es histórico, 
porque más de dos a tres años fueron equívocos para el Ministerio de Salud y especialmente para la población, quien trabaja en salud, trabaja en vida. Y ustedes también son parte, 
la parte de la seguridad también, Policía Nacional, Comisión de Tránsito, Bombero, la Alcaldía, los concejales. Es por ello que no podía pasar desapercibido, alcalde. Muchísimas 



gracias por ese trabajo, no importa lo que nos critiquen, lo importante es que estamos avanzando y avanzamos en salud, avanzamos en seguridad, y la historia es la única que 
puede revertir esto, así que parte nuestra, vea muchos terrenos, muchos trámites en proceso rezagado, hoy, ¿qué han dicho ustedes?, han doblado el 300%, eso equivale, el 
esfuerzo de ustedes va a ser recompensado con el pueblo, muchas gracias y bendiciones. 


